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客场绝地反击 扳回一城
辽篮打出卫冕冠军的精气神

纵观整场比赛，武磊只有10次触球，7次传
球，1 次抢断，其中传球成功率 100%，并且一次
传球直接制造队友射门机会。经过一段时间的
比赛武磊最大的问题也逐渐暴露出来，但造成
这种情况却不是一种原因，队友传球少是一方
面，另外一点就是武磊跑动不太积极，跑不出好
的位置，队友就很难给武磊传球。赛后，他的评
分只有并列倒数第一。

冬窗加盟西班牙人，武磊能够迅速跻身主
力阵容，堪称天时地利人和。首先，球队在冬
窗对锋线换血，巴普蒂斯唐转投中超，而在武
磊加盟之后，皮亚蒂、塞尔吉奥·加西亚两名锋
线球员受伤，这让武磊成了鲁比手中的救兵。
武磊也抓住了机会，进球、助攻、创造点球、击
中门柱，武磊迅速展示出了自己跑位灵活的特
点。

在伊格莱西亚斯的掩护下，武磊往往能够
寻找到对手中卫之间的漏洞，从而为队友创造
出机会而且起脚射门。然而，一旦对手意识到
了武磊的特点，也就逐渐找到了应对之道。同
时，武磊不善于防守，进攻特点过于单一，不善
把握射门机会以及对抗能力不强的弱点又被暴
露出来。一旦缺少支援，他在场上就会踢得非
常“憋屈”。

武磊踢得“憋屈”，这是一名“半路出家”的
亚洲球员在留洋过程中很容易就遇到的问题。
相比较于从青训时期就在欧洲打拼的孙兴民等
人，武磊要想在球队取得长期稳固的战术地位，
还需假以时日。更何况，武磊并没有随球队经
历一段完整的休赛期，与球队整体的融合程度
自然不能与那些效力多年的老将们相提并论。

抛开商业因素，西班牙人在冬窗购买武磊

的原因非常明显，就是希望他能给球队的前场
带来之前缺少的火力。换而言之，彼时尚且在
保级区沦陷的西班牙人需要“惊喜”，来打开他
们进攻乏术的前场，来给主力中锋伊格莱西亚
斯带来足够的战术支援，挺过那段艰难的保级
时期。

事实上，就前几场比赛而言，武磊做出的贡
献远超期待。连场比赛创造惊艳，助攻进球突破

无所不能，这也是他能连续坐稳首发位置的关
键。但甜蜜期终有尽时，毕竟武磊并非那种能以
一己之力改变比赛的巨星球员。与其说武磊遇
到了留洋生涯的瓶颈，不如说他在甜蜜期后正在
遭遇自然规律的考验。

无法取得进球并非世界末日，对于武磊
来说，适应这种在场上踢得“憋屈”的感觉才
是重中之重。而“憋屈”的理由也很简单，自
己在战术地位并不靠前的同时，也缺乏足够
积极的跑动能力。西班牙人并非上海上港，
武磊也不可能成为场上众星捧月的那个。想
要获得队友的支持，必须加强自身的努力去
融入这支团队。

今夏的休赛期，对于武磊而言重要程度
非比寻常。如果想要长期打动鲁比，成为球
队中真正不可或缺的一员，就要想办法在新
赛季前完整地参与球队的备战，并在联赛开
始前的一系列热身赛中找到与队友之间的化
学反应。毕竟作为一名依赖队友传球的前场
球员，如果没有主帅的战术安排，很难发挥出
亮眼的表现。

对于留洋生涯才开始两个月的武磊来说，
他要走的路还很长，但这同样代表了他还有无
限的机会和可能。这两个月来，中国的球迷们
给予了武磊太多的关注与期待。但抛开我们的
主观因素，在巨星云集的西甲联赛中，武磊只是
一名普通到不能再普通的球员，表现也不可能
做到十全十美。梅西的状态尚且有好有坏，何
况武磊乎？

能够有球员征战在五大联赛并且占据主
力位置，这已经是中国足球多年未曾实现的
梦想。武磊帮助全中国的球迷们圆了梦，但
他暂时还无法满足那些不切实际的幻想。来
到新土地上，他还需要去适应留洋的种种问
题。
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西甲亚洲德比乏善可陈 武磊留洋需适应“憋屈”

4月13日，西班牙人队球员武磊（中）在比赛中。 新华社发

13日晚，西班牙人在西甲第32轮中主
场迎战阿拉维斯。在这场中国球迷关注的
“亚洲德比”中，西班牙人2:1力克对手。武
磊连续第三场比赛首发登场，但全场机会寥
寥缺乏亮眼表现。整场比赛，武磊踢得非常
“憋屈”。而在留洋生涯中，这种“憋屈”正是
武磊需要去适应的重中之重。

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
记者高鹏乌鲁木齐报道 连输两个
主场让总比分 0:2 落后，然后又来到
客场面临连续作战，辽宁本钢男篮在
这个系列赛中几乎是陷入了绝境。
但就是在这样的情况下，球队再一次
展示出了自己的顽强，在核心球员郭
艾伦的带动下，全队发起绝地反击，
在最多落后 15 分的情况下完成了一
出逆转之战。

在昨晚结束的 2018-2019 赛季
CBA 半决赛中，辽宁男篮在客场以
109:100 击败新疆男篮。这场比赛不
仅让辽篮将系列赛的总比分搬回到
1:2，同时也是他们历史上首次在季
后赛阶段攻陷新疆队主场。

在回到自己的主场之后，新疆队
打的更为主动，在开局阶段他们就先
声夺人，由沙拉木命中三分球打开局
面。不过辽篮显然也对此做好了心
理准备，在接下来几个回合里沉着应
对，利用高诗岩、哈德森的外线三分
球和郭艾伦的连续突破和对手僵持
住比分，在第一节结束时只落后了对
手2分。

而且辽宁球员在比赛中也很好
的展示出了自己的斗志与拼劲，在开
场不久后的一次防守中，高诗岩和贺
天举为了争抢地板球先后扑倒在地
板上，最终为球队赢回了一次争球的
机会。这次防守成功后虽然没有能
够直接转换为得分，但也为辽篮赢回
了球权，更重要的是让人们看到了他
们在困境中丝毫没有动摇的求胜决
心。

但是在第二节，新疆队在双外援
阵容时的整体优势开始逐渐凸现出
来，两名外援菲尔德和斯托克斯都表

现出了非常好的状态，不仅能够自己
完成强攻，也能带动队友，让新疆队
在进攻端打的顺风顺水。而辽篮自
己的进攻则受到很大阻碍，球员们显
得略有急躁，尤其是几次在外线简单
的三分球出手没有取得很好的效果，
却给对手带来了反击的机会。所以
双方的分差也在这一节开始被逐渐
拉开，中场休息时辽篮已落后对手 9
分。

第 三 节 双 方 继 续 双 外 援 阵 容
较量，新疆队试图继续扩大比分，
并且一度领先达到 15 分。但是辽
篮在这一节中展示出了自己的坚
韧一面，在郭艾伦和哈德森的带领
下开始顽强追赶比分，同时在防守
端也提高了强度，利用新疆队出现
的几次失误，打出了自己的快速反
击。辽篮在这一节临近结束的时
候，终于通过哈德森的罚篮追平场
上的比分。随后双方又各自打成
一次进攻，最终在进入到末节单外
援决战的时候重新回到了同一起
跑线上。

比赛最后一节，辽篮率先发起冲
锋，巴斯、郭艾伦接连得分帮助球队
取得领先，但新疆队通过不断利用身
高优势向内线杀伤，紧紧的咬住了比
分。不过郭艾伦此时成为了辽篮的
关键先生，他连续利用反击快攻帮助
球队得分，半节不到的时间里就拿到
8 分，也让辽篮逐渐建立起了属于自
己的领先优势。在比赛还剩不到5分
钟的，随着哈德森的一次中距离抛投
命中，辽篮在比赛中已经拿到了10分
的领先优势，也让对手新疆队被迫叫
了暂停。

新疆队暂停后连追 5 分，但辽篮

也马上再叫暂停进行调整，回来后钟
诚成为关键人物，连续利用挡拆配合
在篮下获得机会，而且非常稳健的一
一打进，帮助辽篮一口气将领先优势
重新扩大到11分。

最后时刻，新疆队在落后 8 分
的情况下采用逼抢战术，但辽篮很
好的顶住对方的强悍防守，在凶猛
的扑抢面前始终保持球权。而新疆

队方面因为在这一节前面时间里犯
规较少，所以一连四次犯规都只能
回表到 14 秒让辽篮重新组织进攻，
辽篮这一次几乎耗掉了 40 秒左右
的时间，等到新疆队终于有机会发
起反击的时候，比赛已经只剩不到
30 秒时间。

最 后 时 刻 新 疆 队 采 取 犯 规 战
术，但哈德森和郭艾伦的罚篮均稳

稳命中，始终没能让新疆队缩小分
差。辽篮将领先优势保持到了最
后，成功的拿到了半决赛中的首场
胜利。接下来，他们还将继续在客
场迎来两场比赛，虽然局面依旧并
不乐观，但这场比赛的胜利还是极
大的提振了全队的士气，只要带着
必胜的信心，相信辽篮依旧能够再
次创造奇迹。

能够在近乎绝境的情况下实现
历史性的突破，这对于辽篮来说有着
非常重要的意义，不仅仅是让他们在
系列赛的总比分上能够再度接近对
手，而且也打破了长久以来压在心头
的“魔咒”，从心理层面得到了一次提
升。而帮助球队实现这一切的，是全
队团结一致的努力，但也离不开球队
领袖身先士卒的出色发挥。

末节比赛拿到12分，全场比赛砍
下两队最高的34分，郭艾伦在这个带
领球队走向胜利的夜晚，将自己的进
攻威力开启到最大模式。更令人难
以置信的是，在面对新疆球员针对性
的重重防守时，郭艾伦在疯狂进攻的
同时还保持了非常高的效率，全场投
篮 达 到 19 中 13，整 体 命 中 率 达 到
68.4%，其中还有4投2中的三分球，以
及6中6的稳健罚篮。

难以想象的是，在这样一种疯狂
表现的背后，是郭艾伦在开场第一节
就早早背上 3 次犯规的心理压力，是
前一天单独赶往乌鲁木齐却遭遇7小
时航班延误的疲惫旅途，更是前两个
主场中被对手严密限制下的苦苦挣

扎。但是在经历这一切之后，人们仍
然看到的是充满斗志、不知疲倦在满
场奔跑，一次次突破、过人、投篮的那
个郭艾伦。他用自己的实际行动，告
诉所有CBA的球迷，什么才是一个核
心球员、球队王牌，该有的表现与担
当。

对于昨晚的比赛，郭艾伦在赛
后表示，“客场的压力我没有想过，
我没想那么多，无论怎么样，什么情
况，什么环境，发挥怎么样，我都要
坚定，相信我自己，外界因素不会影
响我。”

同时，郭艾伦也认为不应该将过
多的注意力集中在自己的身体情况
上，“我不想提我身体不舒服，只要能
上场不管身体怎么样，都要全力以
赴。不会因为有小的伤病，这么重要
的比赛就不参加了，我是职业球员，
这么多年了，我很坚强。”

尽管将大部分精力投入到进攻
之后，让郭艾伦在其他数据上有所下
滑，篮板全场只拿到1个，助攻也只有
3 次，均远低于他前两场比赛时的数
据。但是能让郭艾伦放心进攻的原

因，正是全队齐心协力为他营造的坚
强后盾。

在这场郭艾伦几乎没有参与到
篮板争抢的比赛中，辽篮全队抢下46
个篮板，其中包括 17 个前场篮板，两
项数据都领先于对手，也是这次系列
赛中第一次在比赛中赢下篮板。而
助攻方面，虽然辽篮过多采用个人进
攻导致比对手少了 8 个，但是他们通
过全队的协同防守，比对手多出 8 次
抢断，也让对手多出8次失误。

对此，郭艾伦也感谢了队友们团
结一致的表现，并希望大家能够继续
将这种比赛感觉保持下去，迎接下面
的比赛。

另外，在昨晚的比赛现场，也有
一些辽宁球迷从沈阳及其他地区赶
到现场为球队加油，郭艾伦也对他们
表达了自己的感激之情，“这些球迷
都是真正的球迷，在球队 0:2 落后的
情况下还能从那么远飞过来支持我
们，所以我们更要用精彩的比赛来回
报他们。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高
鹏电自乌鲁木齐

郭艾伦展现王牌担当 高效砍下34分拯救球队


